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[ RUTH] ...O SENHOR PRESIDENTE (ENIS SOARES DE CARVALHO) – Boa 

tarde! Boa tarde nobres vereadores! Boa tarde público presente; nobres funcionários da 

Câmara Municipal de Guarapari, obrigado mais uma vez pelo apoio de cada um de 

vocês! Obrigado a TV Guarapari por estar sempre levando o nosso trabalho a toda 

população de Guarapari, e agradecer também aqueles que nos assistem pela TV 

Guarapari, está em casa prestigiando o nosso trabalho! Vereadores guerreiros, trabalham 

muito para a cidade de Guarapari, para trazer o melhor para a população de Guarapari.  

Convido os senhores vereadores para tomar o assento em seus respectivos lugares e 

assinarem a lista de presença. 

O SENHOR 1º SECRETÁRIO (OZIEL PEREIRA DE SOUSA) Lê – Senhor 

Presidente, boa tarde! Boa tarde meus pares! Estou adiantando o processo aqui, Senhor 

Presidente! (sorri) 

O SENHOR PRESIDENTE (ENIS SOARES DE CARVALHO) – Convido o nosso 

Secretário Oziel de Sousa para que faça a chamada para verificação de Quórum. 

Há quórum, senhor presidente! 

O SENHOR 1º SECRETÁRIO (OZIEL PEREIRA DE SOUSA) – Então atenção 

senhores vereadores para chamada! 

Procede à chamada dos Senhores Vereadores para verificação de quórum. 

Há quórum, senhor presidente! 

O SENHOR PRESIDENTE (ENIS SOARES DE CARVALHO) – Quero pedir que 

Deus possa estar abençoando o Sandro que passou por uma cirurgia, um procedimento 

nas vistas, espero que ele esteja bem, que tudo tenha corrido bem, e que Deus possa 

estar iluminando, e dizer que eu acredito que todos os nobres vereadores aqui estão com 

saudade da Tia Paulina, Vereadora Paulina, que está nesse momento, nesse momento 

dessa pandemia, ela tem que se proteger devido a sua idade, mas logo estará aqui com a 

gente, porque ela faz muita falta aqui! 

Dessa forma declaro aberta a sessão, peço a todos que coloquem-se de pé, para que 

nosso secretário faça a leitura de um texto Bíblico para que possamos começar os 

nossos trabalhos na direção do Senhor Jesus...[02 CLAUDICEIA] ... O SENHOR 1º 

SECRETÁRIO (OZIEL PEREIRA DE SOUSA) – Faz a leitura de um texto Bíblico e 

faz oração.  

O SENHOR PRESIDENTE (ENIS SOARES DE CARVALHO) – Essa é a palavra de 

refrigério para todos nós nesta tarde. 

Em discussão a Ata anterior. 

Como os senhores não tem interesse, passamos para o processo de votação. 

Em votação a ata anterior. 

Os senhores vereadores que aprovam, permaneçam sentados. (pausa) 

Aprovado por unanimidade dos presentes.  

Solicito o Secretário que faça a leitura dos avisos protocolares. 

O SENHOR 1º SECRETÁRIO (OZIEL PEREIRA DE SOUSA) – Sr. Presidente 

nenhum aviso protocolado para sessão desta tarde. 

O SENHOR PRESIDENTE (ENIS SOARES DE CARVALHO) – Solicito o Secretário 

que faça a leitura do Expediente do Poder Executivo. 



O SENHOR 1º SECRETÁRIO (OZIEL PEREIRA DE SOUSA) Lê - Projeto de Lei Nº 

092/2020. 

O SENHOR PRESIDENTE (ENIS SOARES DE CARVALHO) – Pela ordem o 

vereador Denizart Luiz. 

O SENHOR VEREADOR DENIZART LUIZ DO NASCIMENTO – Boa tarde 

Presidente, boa tarde todos os presentes, jornalistas, funcionários desta Casa, público de 

Guarapari. 

Presidente, minha vinda aqui Presidente é para pedido de dispensa de interstício, 

primazia e regime de urgência e votação em bloco para o Projeto de Lei Nº 92 e 

93/2020.  

Presidente, gostaria também de aproveitar esse mês é o mês de Setembro Amarelo, mês 

que marca, está marcando o mundo, Brasil, Guarapari o combate e prevenção ao 

suicídio, muitos brasileiros já vem cometendo suicídio e com essa pandemia se alastrou 

e vem trazendo muito transtorno. Ano passado fizemos nesta Casa de Leis audiência 

pública debatendo esse assunto, é um assunto que pega a família de surpresa, destrói a 

família, destrói todo trabalho familiar de uma casa que precisa muito de oração e as 

famílias precisam estar sempre por perto e com fé e tendo solidariedade para as pessoas 

que passam por esse problema principalmente depressão.  Quero que passa ai algumas 

imagens, por favor, tem um videozinho lindo, foi um quadro de uma audiência do ano 

passado...pode passar o vídeo – essas duas mocinhas aqui gente. (Passando vídeo)... [03 

ANA] ... Então é isso aí gente, a consciência começando pelas nossas crianças. 

Infelizmente as nossas escolas – todos sabem que o vírus está aí. Muitos estão querendo 

que retornem as aulas para as nossas criancinhas ainda sem segurança. Todo mundo 

sabe que mais de cem pessoas já morreram na cidade de Guarapari. No Brasil mais de 

cem mil. E a pandemia ainda persiste! E o pior de todas as pandemias é isso daí: a 

depressão! O suicídio! Quantas famílias chegaram em casa para encontrar os seus 

filhos, os seus pais. A Terceira Ponte de Vila Velha é a que mais está sendo usada para 

isso. Então vamos ficar atento às nossas crianças. Vamos ficar atentos a todos e ter 

solidariedade. Essa é a palavra! Obrigado presidente! Obrigado a todos! 

O SENHOR PRESIDENTE (ENIS SOARES DE CARVALHO) – Pessoal, os nobres 

colegas têm o direito; pediram pela ordem. Mas se eu for dar pela ordem aqui para 

todos; a pauta vai congelar novamente. Tem algum problema? Vamos continuar, ou 

vamos dar pela ordem? Então faz o seguinte: na hora dos pareceres a gente dar o parecer 

rápido! O que vocês acham? Vamos limpar a pauta então! Aí depois sobra tempo para... 

O pedido do vereador Denizart é regimental... O pedido de dispensa de interstício, 

regime de urgência e primazia. Coloco em apreciação dos senhores vereadores. 

Os senhores vereadores permaneçam sentados. 

Aprovado por todos os presentes. 

Convoco a comissão de Redação e Justiça para exarar o parecer aos projetos. Convoco o 

vereador Gilmar Pinheiro, relator. 

O SENHOR 1º SECRETÁRIO (OZIEL PEREIRA DE SOUSA) – Senhor presidente, 

enquanto vereador Gilmar chega à tribuna, justificar a ausência do nobre vereador 

Marcos Grijó. Ele mandou mensagem para cá dizendo que está em uma reunião na Eco-

101, lá na Serra, tratando de assuntos da comunidade da zona rural. 

O SENHOR VEREADOR GILMAR PINHEIRO – Boa tarde a todos! Todos os 

presentes, os vereadores, funcionários da Casa, assessores, a TV Guarapari, as demais 



imprensas que nos levam até o lar das pessoas pela TV Guarapari e outros meios de 

comunicação. Desde o início do mandato a gente vem recebendo reclamações de uma 

instituição aqui em Guarapari que muito reclamava da falta de parceria do Executivo 

com esta instituição. Mas as coisas, quando vai chegando ao final de mandato, 

principalmente que se aproxima uma eleição... É por isso que eu sempre alerto as 

pessoas para ficarem atentos. Bem atentos! Bem atentos para as obras feitas em última 

hora; convênios feitos do dia para noite para tentar agradar. Mas quem foi ferido e 

magoado durante três anos e meio, quatro anos não deve esquecer. E a gente passou 

praticamente o mandato inteiro cobrando. Mas nunca é tarde para fazer! Eu jamais 

poderia dar o parecer contrário. Ontem mesmo alguém me ligou de certa instituição e 

me perguntou como seria o meu voto, e eu respondia que não o meu voto jamais 

seria…[04 SAMUEL] ... o meu voto jamais seria contrário a uma matéria como essa. 

Quando se trata de saúde principalmente, a gente deve ser espontaneo em votar. E 

demais, eu ás vezes a gente critica, mas tambem tem que agradecer, quero agradecer 

aqui ao secretário Odivan, que atendeu o anseio da comunidade de Jabarai, da Avenida 

Santa Cruz que está fazendo uma operação tapa buracos, eu vinha pedindo a muito, mas 

hoje que deu para ele me atender. O secretário Odivan é sempre atento e muito 

trabalhador. Então, eu quero agradece-lo por ter atendido um pedido deste vereador, que 

na verdade é apenas um pedido da população de Jabaraí. E demais presidente, o meu 

parecer é totalmente favorável a essa matéria em se tratando de uma matéria muito 

importante neste momento que é desta matéria que vai o reajuste para o pessoal lá do 

Hospital Francisco de Assis e também do UPA. Então, o meu parecer é totalmente 

favorável a esta matéria. 

O SENHOR PRESIDENTE (ENIS SOARES DE CARVALHO) – Obrigado Vereador 

Gilmar pelo parecer, convoco o membro Vereador Zazá, Denizart para exarar o parecer 

nas matérias.  

O SENHOR VER. OZIEL PEREIRA DE SOUSA - Sr. Presidente, enquanto o Vereador 

Zazá se aproxima, justificar a ausencia do nobre Vereadora Fernanda que acaba de 

entrar em contato, ela participa neste momento de uma reunião partidária com a 

liderança do seu partido, reunião lá na Assembléia Legislativa. 

O SENHOR VEREADOR DENIZART LUIZ DO NASCIMENTO - Presidente, boa 

tarde novamente. Meu parecer aqui no projeto 092/2020, essa abertura de crédito 

adicional aqui para o Hifa, Hospital Infantil de Guarapari, que ele estão a tempos, a 

tempos eles estão aguardando esse crédito para eles aqui, e tudo que se passa e vem para 

essa casa que é para saúde, a gente tem que analisar. Já passou por todas análises 

possíveis, e com certeza presidente eu sou favorável a essa aqui, como também o 

093/2020 que dispõe sobre a declaração de utilidade publica da Fundação Educativa e 

Cultural TV Guarapari, eles merecem, estão aí os meninos trabalhando aqui, a TV 

Guarapari na cobertura a todos os bairros da cidade, atendendo as comunidades, 

principalmente quando necessita mostrar os seus problemas. A Cecilia está aí que é 

jornalista, que conhece bairro por bairro, que conhece os problemas de Guarapari, igual 

nós vereadores aqui, e o interior também, não esquecendo de falar do interior. Então, é 

muito justo essa declaração de utilidade, porque a TV Guarapari presta serviço não só a 

entidades privadas, a instituição privada, mas instituição publicas também. Então é de 

direito. O empresário Ricardo Conde emprega na sua empresa mais de sessenta 

funcionários. E não é fácil hoje manter uma empresa de midia, num momento dificil que 

estão passando os empresários, quando ninguém pode permanecer, ficaram por quase 

seis meses, ninguém quase investiu em propagandas, não investindo em nada, e o 

empresário manteve a sua empresa sem demitir ninguém! Então é muito justo isso aqui, 

essa casa de leis, os colegas vão apreciar aqui, eu sou favorável aos dois projetos 



presidente. Eu acompanho o relator. 

O SENHOR PRESIDENTE (ENIS SOARES DE CARVALHO) – Obrigado Vereador 

Zazá pelo parecer. Convoco o presidente dessa comissão, Vereador Clebinho Brambati 

para exarar o seu parecer nos projetos.  

O SENHOR VEREADOR CLEBIO BRAMBATI MARQUES - Boa tarde Presidente, 

boa tarde aos nobres vereadores, ao publico presente aqui, aos assessores e as pessoas 

de casa, a imprensa. Dizer que o projeto enviado para essa casa do poder executivo, 

aonde celebra, aonde tem um convenio com o nosso hospital, que hoje recebe as nossas 

mães... [05 RUTH] ... nossas mães para que possam dar a luz aos filhos, é um hospital 

importante para Guarapari que vem prestando um excelente trabalho ao longo do 

tempo! A saúde é uma situação complexa, difícil, mas esse hospital trouxe tranquilidade 

para as nossas famílias, então, mais do que justo, é pouco, diria que esse hospital 

deveria ter mais atenção por parte do poder executivo, porque em várias ocasiões eu 

estive presente conversando com algumas pessoas tanto do hospital, e que relataram que 

tinham dificuldade de conversar com o executivo para que pudesse ampliar o serviço e 

oferecer um serviço de melhor qualidade para os nossos munícipes! Então todo recurso 

que vir para a saúde, sempre terá o nosso parecer favorável! E quanto ao projeto de lei 

de autoria do nosso nobre Vereador, Presidente desta Casa, Enis Gordin, onde declara 

utilidade pública a TV Guarapari, parabéns primeiramente para Vossa Excelência, 

Presidente, eu acho que a TV é um meio de comunicação importante, que leva 

informação para dentro de nossas casas, presta esse serviço, informa a sociedade, leva 

conhecimento, então tem esse reconhecimento de serviço público, sim, é uma instituição 

que, é uma entidade, uma instituição a TV que prestado serviços relevantes, importantes 

para nossa sociedade! Então também sou de parecer favorável! Obrigado Presidente! 

O SENHOR PRESIDENTE (ENIS SOARES DE CARVALHO) – Eu que agradeço o 

nosso presidente dessa comissão pelo seu parecer! 

Convoco a Comissão de Economia e Finanças para conceder seu parecer, solicito o 

Relator, Vereador Thiago Paterlini Monjardim.  

Quero desde já, lembrando aos nobres colegas que se puder entrar dentro da matéria e 

dar os pareceres, vai ajudar muito para que a Pauta não fique congelada para as 

próximas sessões. 

O SENHOR VEREADOR THIAGO PATERLINI MONJARDIM – Presidente, o nosso 

Regimento Interno, ele tem um artigo específico que quando o vereador for exarar o 

parecer, o parecer tem que ser específico na matéria, durante muito tempo, nós tivemos 

o hábito aqui no parlamento de fugir dos assuntos que é da matéria, então assim, 

aproveito a oportunidade, que Vossa Excelência abriu esse diálogo importante, antes de 

exarar o parecer, pedir a compreensão de todos os colegas, que possamos de fato focar 

na matéria que está sendo discutida, não fugir dela! Porque acredito que nós vamos dar 

mais celeridade aos processos que estão sendo aqui votados, e no tempo dos oradores o 

vereador desfila aqui na tribuna, falando toda a sua linha de raciocínio que ele pretende 

falar, expressar seu sentimento! 

Mas o projeto que está aqui em pauta hoje, para exarar o parecer pela Comissão de 

Economia e Finanças, é o Projeto de Lei nº 092, oriundo do Poder Executivo que 

celebra um convênio com a Unidade de Pronto Atendimento Infantil, Unidade 

Francisco de Assis, a maternidade que está localizada ali na Praia do Morro, uma 

entidade sem fins lucrativos que veio para somar e somar muito com o município de 

Guarapari! Todos vocês tem o conhecimento de que num passado bem distante, 



inclusive eu estava aqui nesta Casa, nós debatemos muito para que essa entidade viesse 

para o nosso município, fruto de entendimento político até do nosso Governador do 

Estado, Renato Casagrande que articulou para que essa entidade estivesse aqui presente! 

No governo passado, no governo do Orly Gomes, foi muita articulação, e graças a Deus 

nós temos aqui a Unidade de Pronto Atendimento Francisco de Assis! Os repasses que 

são passados para essa entidade, elas não são suficientes para cobrir todos os custos, 

portanto, aqui, quando tem que parabenizar, eu vou parabenizar! Esse convênio de fato 

vem equilibrar, dar uma ajuda para equilibrar as contas da Unidade de Pronto 

Atendimento Francisco de Assis, na ordem de trezentos....[06 CLAUDICEIA] ... 

Francisco de Assis, na ordem de trezentos e quarenta e um mil, seiscentos e dez, ainda 

não é suficiente conforme relatório financeiro da entidade, mas já é um bom sinal, nós 

precisamos de fato fortalecer as  entidades sem fins lucrativos que trás retorno para a 

nossa sociedade, e ali a UPAI é um exemplo delas, se nós não tivéssemos essa entidade 

de pronto atendimento ali infantil o estado de saúde dos nossos munícipes estaria pior, 

imagina o que seria de Guarapari com diagnóstico de campo que temos na saúde? Que 

se  vocês forem fazer o processo de avaliação e desempenho na cidade que está 

péssimo, vamos colocar assim pela avaliação da sociedade, eu estou falando na ótica da 

sociedade que não está muito bom vocês entendem o que seria se não tivesse a UPAI, 

portanto, o parecer deste vereador esta previsto na Lei 4.320 no Artigo 40, 41, tem 

algum problema eu exarar o parecer aqui, eu não estou entendendo, é o tempo pequeno 

expediente?  

O SENHOR PRESIDENTE (ENIS SOARES DE CARVALHO) – Nós temos cinco 

minutos para passar para mais duas comissões, se a gente não de o parecer favorável ou 

contra, sim ou não, esse dinheiro só vai poder, vai congelar e só vai voltar na quinta-

feira que vem para a gente discutir essa matéria de novo. 

O SENHOR VEREADOR THIAGO PATERLINI MONJARDIM – Perfeito, perfeito! 

Faltam poucos minutos para exarar parecer, conforme o Artigo 43, conforme a Lei 4320 

e  Artigo 40, 41 e 43, eu sou de parecer favorável a matéria. E na próxima quando tiver 

uma matéria dessa natureza que pontualmente as quinze horas possamos iniciar a 

sessão, que inicia-se as 15horas e 15minutos nós perdemos tempo suficiente e 

regimental que é de sete minutos para exarar parecer em cima da matéria porque eu não 

estou fugindo do foco. É um direito regimental deste vereador. Obrigado! 

O SENHOR PRESIDENTE (ENIS SOARES DE CARVALHO) – Eu sentei aqui era 

15horas 05minutos, eu estava aqui as 15horas 05minutos chegou alguém atrasado, não 

foi eu não. Então a gente sabe que sete minutos... eu acho que deveria entrar em acordo 

e aumentar o pequeno expediente, aumenta o pequeno expediente e todo mundo fala os 

sete minutos para dar o horário certo. Entende? Convido o Dr. Rogério, o Grijó não 

está, para dar o parecer desse projeto.  

O SENHOR VEREADOR ROGÉRIO MELLO ZANON ALVES – Sr. Presidente, povo 

de Guarapari. 

A gente fica um pouco preocupado porque sete minutos ainda é muito pouco. Mas 

atendendo a situação hora em curso, eu sou favorável aos dois projetos.  

O SENHOR PRESIDENTE (ENIS SOARES DE CARVALHO) – Denizart para dar o 

seu parecer na Comissão de Saúde. 



O SENHOR VEREADOR DENIZART LUIZ DO NASCIMENTO – O deputado Evair 

passou isso aí, (passando vídeo) para Guarapari, recursos para Guarapari, deputado 

Evair. Só quero dar o meu parecer é favorável. 

 Só queira mostrar isso aqui recursos entrando para a cidade de Guarapari, para saúde e 

outros mais e mais dezesseis milhões que chegou do Deputado, recurso federal. Dizer 

que a comissão de saúde nós iremos acompanhar esses recursos que estão chegando 

para o Município de Guarapari, e iremos cobrar os gastos onde estão sendo empregados. 

O meu parecer é favorável. 

O SENHOR PRESIDENTE (ENIS SOARES DE CARVALHO) – Convoco o 

Presidente dessa Comissão Dr. Rogério Zanon para dar o parecer aos projetos. 

O SENHOR VEREADOR ROGÉRIO MELLO ZANON ALVES – Em atendimento a 

necessidade que tem em curso com relação à saúde, vou sempre ser a favor da saúde, 

meu tempo está correndo, eu tenho sete minutos. Veja bem, eu sou favorável aos dois 

projetos. 

O SENHOR PRESIDENTE (ENIS SOARES DE CARVALHO) – Transfiro o Projeto, a 

Comissão de Saúde foi favorável aos Projetos, transfiro os projetos para Ordem do dia. 

Transfiro o resto da matéria  para a próxima sessão.  

Entrando no horário dos oradores peço ao Secretário que faça a chamada do primeiro 

orador inscrito para falar pelo tempo regulamentar de até seis minutos.  

O SENHOR 1º SECRETÁRIO (OZIEL PEREIRA DE SOUSA) – Vereador Lennon 

Monjardim. 

O SENHOR VEREADOR LENNON MONJARDIM DE ARÁUJO - ....[07 ANA] ... O 

SENHOR VEREADOR LENNON MONJARDIM – Senhor presidente uma boa tarde! 

Boa tarde a todos! Boa tarde a todos vocês que nos assistem pela TV Guarapari! Eu vou 

ceder o meu tempo ao nobre vereador doutor Rogério. 

O SENHOR VEREADOR ROGÉRIO ZANON – Obrigado vereador! Agora sim! 

Estamos aqui e vamos fazer algumas colocações que eu acho importante nesta tarde. E 

eu ouvi aqui o vereador que me antecedeu, nobre vereador Denizart, falando a respeito 

do Setembro Amarelo. Se referiu a situação da depressão e do suicídio, que realmente é 

uma realidade muito triste que hoje passamos em nossa sociedade de um modo geral. 

Mas hoje eu vou focar a minha palavra em relação a uma classe importante, 

extremamente trabalhadora, que nós temos em nossa cidade. E que, principalmente 

nesse momento de pandemia, está fazendo um trabalho extraordinário. Eu estou me 

referindo aos motoboys. A vocês motoboys de Guarapari! A vocês pais motoboys; 

filhos. Eu vejo que os senhores têm feito um trabalho maravilhoso para a nossa cidade. 

O trabalho dos senhores é extremamente útil e pontual para todas as famílias de 

Guarapari. Parabéns pela profissão de vocês. Mas eu quero aqui também aproveitar a 

chance e fazer um alerta – agora não como vereador. Mas como médico! Um médico 

que se encontra num pronto-socorro de um hospital e que, infelizmente, às vezes, tem o 

desprazer de atender alguns dos senhores vítimas de acidentes motociclísticos. Eu 

observo com muita atenção e vai aqui um apelo desse vereador, desse médico doutor 

Rogério Zanon: tenham cuidado com a vida dos senhores! Vamos andar um pouquinho 

mais devagar. A gente nota, Lennon, que a turma passa pela gente trabalhando a noite 

numa loucura. Uma loucura mesmo! Mas, gente, vocês estão ali trabalhando. Na casa 

dos senhores tem a sua esposa, tem a sua mãe, tem os seus filhos, tem os seus netos que 

estão ali querendo te esperar. Estão esperando a sua volta! Eu sei que é importante o 



dinheiro que você está levando para dentro de sua família, para o sustento da sua 

família. Mas você tem que ter muita atenção! Atenção com o que? Com a sua vida! 

Porque a sua vida que é importante para todos nós! Então, a você, motoboy de 

Guarapari, fica aqui a minha admiração pelo trabalho que vocês fazem. Mas tenham 

prudência. E ame a vida de vocês. Infelizmente, Lennon, eu tenho outra notícia aqui que 

não é muito agradável para a nossa cidade. A cidade de Guarapari hoje tem o seu 

centésimo óbito de covid-19. E eu canso de falar, e volto a dizer, e vou continuar 

falando aqui sempre: a pandemia está aí. Está pior! Não pensem os senhores que está 

tranquilo porque não está! O que melhorou um pouco é o pânico da população. Agora a 

coisa está muito complicada! A gente observa, por exemplo, na rua parece que está tudo 

normal. E a consequência disso daí, Thiago, vai vir daqui a sessenta dias quando pode 

haver aí outro “pool” importante; a segunda onda gravíssima dessa doença. Então, 

gente, se puder ficar em casa, fique em casa. Use máscara. Lave as mãos com água e 

sabão. Álcool em gel quando for necessário. Mas tenha amor à vida de vocês. Tenha 

amor à vida do próximo! A pandemia continua aí, muito grave. Estou dentro do 

hospital, não tem, não existe nenhum dia que ali no nosso hospital a gente não atenda, 

em média... É um hospital que tem convênio particular! Nós não atendemos SUS. Mas 

uma média de dez a vinte pacientes, às vezes, positivo para covid-19. Muito sério! E, 

em detrimento desse centésimo óbito que houve, eu ia pedir a vossa excelência um 

minuto de silêncio, em respeito a essas vidas, em respeito a essas famílias que perderam 

os seus entes queridos. Muito obrigado! Obrigado Lennon pela oportunidade! 

O SENHOR 1º VICE-PRESIDENTE (THIAGO PATERLINI MONJARDIM) – É 

regimental o pedido do Dr. Rogério Zanon,. Está no tempo ainda dos oradores. Eu vou 

colocar em apreciação do plenário…[08 SAMUEL] ... Eu vou colocar em apreciação do 

plenário. 

Os senhores vereadores que aprovam permaneçam sentados. 

Aprovado por unanimidade dos presentes. Sendo assim, eu peço a todos os Vereadores 

que se coloquem de pé para que possamos fazer um minuto de silêncio, em 

consideração ao pedido do Vereador Rogério Zanon às vitimaos do Covid. 

(É executado um minuto de silêncio) 

O SENHOR 1º VICE-PRESIDENTE (THIAGO PATERLINI MONJARDIM) – 

Solicito ao Secretário que faça a chamada do Próximo vereador inscrito. 

O SR. 1º SECRETARIO (OZIEL PEREIRA DE SOUSA) - Vereador Wendel Lima. 

Declinou! Vereadora Paulina não está presente, Vereadora Fernanda não está presente. 

Vereador Oziel Pereeira de Sousa. 

O SENHOR VEREADOR OZIEL PEREIRA DE SOUSA - Sr. Presidente, o meu 

partido é Guarapari! É por esta razão e por esse sentimento é que sou guiado nesses dois 

mandatos, honrando a nossa população, trabalhando e defendendo sobretudo os menos 

favorecidos, dentre esses eu incluo os vendedores ambulantes do nosso municipio, que 

estão impedidos de trabalhar. Ontem, Vitor, eu estava numa comunidade carente da 

nossa cidade, e sabe o que eu fiquei surpreso, com uma moradora que estava lá e ela 

disse: "Vereador, eu não quero ficar, eu não quero ficar dependendo dessa verba, desse 

dinheirinho, desse recurso do Governo Federal de seiscentos reais não! eu quero 

trabalhar, eu quero ganhar o pão da minha casa." E eu achei isso muito digno! Fiquei 

realmente encantado com a postura daquela senhora, e agora a gente vê aí os 

vendedores ambulantes, ninguém está podendo trabalhar! O comércio estão lotados, 

ônibus superlotados, mas os vendedores ambulantes sendo penalizados. Essa lei, esse 

decreto vale para um, mas não vale para outro. É injusto! Quer ver outra classe de 

pessoa que está sofrendo, aqui oh, os topiqueiros do transporte escolar Dito, estão 

sofrendo! Estão sofrendo. Estão fazendo entre eles arrecadação de alimentos para que 



possam socorrer uns aos outros. E a minha preocupação foi buscar de alguma forma, 

desenvolver aqui nesta casa um projeto que pudesse atender essa classe, os topiqueiros. 

Começa aí a tramitar na casa um projeto que regulamenta o transporte escolar para ser 

usado pela populaçaõ nesses momentos turbulentos, para evitar a aglomeração de 

pessoas em ponto de ônibus, dentro de ônibus, viu Dr. Rogério! Esse projeto, eu sentei 

com a classe os topiqueiros que relataram diversos problemas sofrido por eles, tem 

topiqueiro que trocou o carro contando, fez prestações, e não está tendo nem o que 

comer dentro de casa, porque muitos não tiveram direito ao auxilio do Governo Federal. 

Auxilio esse que socorreu o Brasil! E aí a gente, eu vou te falar, para o desespero da 

esquerda desse país, para o desespero do PT, o Presidente Bolsonaro conseguiu chegar 

no nordeste do país, atendendo a região...[09 RUTH] ... do país, atendendo a região 

mais pobre, porque o PT dizia que ele ia cortar os benefícios, que ele ia suspender Bolsa 

Família, que ele ia fazer o escarcéu! O camarada vai lá Zé, anuncia décimo terceiro para 

Bolsa Família, o camarada vai lá, e nesse momento de crise Thiago, isso porque tem lá, 

aí eu falo o que é administração pública, gente, com seriedade! Pessoas capacitadas para 

exercer as funções das quais foram designadas, sem apadrinhamentos, sem 

compromissos políticos partidários, do ponto de vista técnico, está lá o Paulo Guedes 

dando um show na economia desse país! Com pouco tempo conseguiu captar recursos 

que garantem então, e desde então, esse auxilio emergencial! Imagina isso no governo 

do PT, será que teríamos esses recursos? Foram trilhões de reais! Valores imensuráveis 

de desvios ao longo dos trinta anos, dos últimos trinta anos! Então quando se tem 

sentimento, amor à vida sobretudo, porque quando se tem a decência de exercer um 

mandato com dignidade e respeito a sociedade, o que nós vemos é uma gestão de 

qualidade! Então fica aqui a minha fala, a minha saudação aos moradores lá do Bairro 

São Gabriel, meu forte abraço, muito obrigado pelo carinho de vocês e a nossa 

caminhada segue firme e constante! Que Deus abençoe a todos nós! 

O SR. 1º VICE-PRESIDENTE (THIAGO PATERLINI MONJARDIM) – Próximo 

vereador inscrito. 

O SENHOR 1º SECRETÁRIO (OZIEL PEREIRA DE SOUSA) Lê – Vereador Gilmar 

Pinheiro! 

Declinou! 

O SR. 1º VICE-PRESIDENTE (THIAGO PATERLINI MONJARDIM) – Próximo! 

O SENHOR 1º SECRETÁRIO (OZIEL PEREIRA DE SOUSA) Lê – Vereador Marcos 

Grijó não está presente! 

Vereadora Kamila! 

Declinou! 

O SR. 1º VICE-PRESIDENTE (THIAGO PATERLINI MONJARDIM) – Não havendo 

mais oradores inscritos, peço ao secretário que faça a chamada dos líderes de bancada 

para que possa falar pelo tempo regimental de até três minutos. 

O SENHOR 1º SECRETÁRIO (OZIEL PEREIRA DE SOUSA) Lê– Vereador Oziel! 

Eu declino, Senhor Presidente! 

Vereador Clebinho Brambati! 

Declinou! 

Vereadora Paulina não está presente! 

Vereador Dito Xaréu do PSDB.  

O SENHOR VEREADOR MARCIAL SOUZA ALMEIDA – Boa tarde Guarapari! Boa 

tarde a imprensa, servidores dessa Casa, amigos vereadores! Louvo aqui meu amado e 



querido Deus pela honra e pela oportunidade de me colocar aqui para falar ao meu povo 

de Guarapari! 

Minha subida aqui Presidente, foi só para agradecer aos vereadores, e agradecer mais 

ainda, daqui um pouco pela votação desse projeto de hoje, quando foi pedido urgência, 

dispensa de interstício nesse dinheiro que está sendo repassado para o HIFA! Então 

agradecer, parabenizar aqueles servidores do HIFA que atende muito bem a nossa 

população, as nossas crianças! Eu queria aqui em nome da Gerente Valquíria, deixar um 

abraço a todos os servidores daquela entidade! Meu muito obrigado e boa tarde a todos! 

O SR. 1º VICE-PRESIDENTE (THIAGO PATERLINI MONJARDIM) – Não havendo 

mais vereador inscrito na bancada, solicito ao secretário que faça a leitura dos avisos 

protocolares. 

O SENHOR 1º SECRETÁRIO (OZIEL PEREIRA DE SOUSA) Lê – Senhor 

Presidente, acaba de chegar aqui à Mesa um ofício expedido pelo Ricardo Conde, 

Presidente da TV Guarapari...[10 CLAUDICEIA] ... O SENHOR 1º SECRETÁRIO 

(OZIEL PEREIRA DE SOUSA) – Procede a leitura do ofício do Presidente da TV 

Guarapari.  

Sr. Presidente também foi muito bem lembrado aqui pela assessoria legislativa e técnica 

desta Casa com relação o que foi apresentado pelo nobre Vereador Denizart ao 

Setembro Amarelo que combate aí a depressão e o suicídio, trouxe aqui a lembrança, o 

Projeto de Lei Nº 033/2018 de autoria do Presidente desta Casa o vereador Enis Gordin 

que agora é lei no nosso município a Lei Nº 4276/2018, cujo caput diz o seguinte (1º 

Secretário faz leitura). Apenas esses, Sr. Presidente. 

O SENHOR 1º VICE-PRESIDENTE (THIAGO PATERLINI MONJARDIM) – Quero 

parabenizar o Presidente desta Casa por colocar um Projeto de Lei que institui a 

declaração de utilidade pública a uma emissora única de tevê que temos aqui aberta e 

eleva o desenvolvimento político da nossa cidade com informação, informação com 

responsabilidade. Fica aqui os nossos parabéns a toda emissora da TV Guarapari e aos 

seus colaboradores pelo brilhante trabalho que o Ricardo Conde desenvolve aqui no 

nosso município, são mais de cinquenta colaboradores que estão unidos em prol de 

levar a informação e a informação de qualidade, portanto parabéns Presidente. Parabéns 

a todos os vereadores que aprovaram essa matéria.  

Importante também o Projeto do Presidente que é o Setembro Amarelo  que  

conscientiza essa a questão da prevenção contra o suicídio. É o mês da campanha.  

Não havendo mais nada a tratar passo para a votação. 

Vou colocar em apreciação...solicito o Secretário que faça a verificação de quorum para  

que possamos entrar em processo de votação. 

O SENHOR 1º SECRETÁRIO (OZIEL PEREIRA DE SOUSA) – Sr. Presidente 

registrar a presença do Amilton – Folha On-line, aqui presente também.  

Procede a chamada para verificação de quorum. 

Há quorum, Sr. Presidente. 

O SENHOR 1º VICE-PRESIDENTE (THIAGO PATERLINI MONJARDIM) – 

Havendo quorum, solicito o Secretário que faça a leitura do Projeto de Lei Nº 092/2020 

e o Projeto de Lei Nº 093/2020, tendo em vista que os dois foi pedido para ser 

apreciados em bloco. 



O SENHOR 1º SECRETÁRIO (OZIEL PEREIRA DE SOUSA) Lê – Projeto de Lei Nº 

092/2020 de autoria do Poder Executivo.  

Lê – Projeto de Lei Nº 093/2020 de autoria do Vereador Enis Soares de Carvalho. 

O SENHOR 1º VICE-PRESIDENTE (THIAGO PATERLINI MONJARDIM) – Em 

primeira discussão o Projeto de Lei Nº 092/2020 e Projeto de Lei Nº 093/2020.  

Em primeira discussão. (Pausa). 

Como não tem interesse dos senhores Vereadores, passo para segunda discussão  o 

Projeto de Lei Nº 092/2020 e Projeto de Lei Nº 093/2020.  

Pela ordem o vereador Denizart.  

O SENHOR VEREADOR DENIZART LUIZ DO NASCIMENTO –....[11 ANA] ... O 

SENHOR VEREADOR DENIZART LUIZ DO NASCIMENTO – Presidente, são os 

projetos não é? Então eu queria só aqui – que eu deixei de falar aqui nesta Casa de Leis 

– que existe um grupo aqui nessa cidade também que estão se sentindo um pouco 

desprestigiado, que são os salva-vidas da cidade de Guarapari. Estão se sentindo muito 

desprestigiados. E vem nos solicitando, nos cobrando uma providência que nós 

deveríamos tomar em situação a uma denúncia que apareceu que a prefeitura se utilizou 

de recursos para não aplicar em compra dos seus materiais para o seus trabalhos. Essa 

denúncia está aí nas redes sociais e eles nos cobraram. Nos cobraram! Cobraram 

intensamente; cobraram a mim. Então eu não tive como respondê-los no momento. Mas, 

desde já, vou responder para os salva-vidas de Guarapari que esta Casa de Leis criou 

emendas aqui para comprar jet-ski para eles. Solicitamos diversas vezes que a 

secretaria, a prefeitura comprasse os materiais para eles trabalharem. Um local 

adequado para eles trabalharem na praia. E, principalmente, dizer para eles que essa 

situação que está nas redes sociais principalmente: aqui nessa Casa de Leis tem uma 

comissão de Saúde. Dr. Rogério Zanon é o presidente, Marcos Grijó é o relator e eu sou 

da comissão. E já estou entrando com o pedido de informações sobre essa situação para 

melhor explicar a vocês, salva-vidas. Que vocês realmente são sofredores. Teve um 

afogamento aí na cidade de Guarapari – todo mundo está vendo. Eles estão ali. Chuva, 

sol estão ali no trabalho deles. Eles têm que ser respeitado! Tem que ter um diálogo com 

aquela categoria, porque não pode ficar do jeito que estão. Não tem diálogo! Eles estão 

se sentindo totalmente desprestigiados, essa categoria. E a gente fica num momento de 

muita reflexão de qual atitude tomar. Estou deixando bem claro pra vocês que essa 

situação que está se passando que houve desvio dos recursos para vocês salva vidas que 

não era devido pela secretaria de Saúde e outras coisas mais que estão sendo cogitadas 

por aí, nós entraremos com pedido de informações, via comissão de Saúde. E se não 

chegar a contento a resposta pra gente, o Ministério Público e a Justiça estão aí. Nós não 

temos dificuldades para isso não. Obrigado a todos! Presidente meu voto é favorável 

aos dois projetos. 

O SENHOR 1º VICE-PRESIDENTE (THIAGO PATERLINI MONJARDIM) – Ainda 

em segunda discussão o Projeto de Lei nº. 092/2020 e nº. 093/2020. 

Como não tem interesse na discussão, vou colocar em votação o parecer da comissão de 

Redação e Justiça. 

Os senhores vereadores que aprovam permaneçam sentados. 

Aprovado por unanimidade dos presentes. 



Em votação o parecer da comissão de Economia e Finanças aos Projetos de Lei nº. 

092/2020 e nº. 093/2020. 

Os senhores vereadores que aprovam permaneçam sentados. 

Aprovado por unanimidade dos presentes. 

Em votação o parecer da comissão de Saúde e Assistência Social. 

Os senhores vereadores que aprovam permaneçam sentados. 

Aprovado por unanimidade dos presentes. 

Vou colocar em votação os dois projetos. Antes eu quero também reforçar aqui a 

presença do Hamiltom Garcia, proprietário do Jornal Folha da Cidade que leva com 

muita responsabilidade e dinamismo a informação também para todos os munícipes. 

Meus parabéns Hamilton Garcia prestigiando aqui a nossa sessão. 

Em votação os Projetos de Lei nº. 092/2020 e nº. 093/2020. 

Os senhores vereadores que aprovam permaneçam sentados. 

Aprovado por unanimidade dos presentes. 

Quero aqui parabenizar todos os vereadores. Esclarecer que o horário da sessão não 

iniciou às 15horas não foi por falta da presença do presidente e sim por falta de quórum. 

Quando tiver matéria do Executivo é importante que todos estejam aqui às 15 horas para 

que possamos dar início pontualmente…[12 SAMUEL] ... pontualmente. Não havendo 

mais nada a tratar declaro encerrada essa sessão, e agradeço a Deus por essa rica 

oportunidade, e ótima tarde a todosa.  

(A Sessão foi encerrada às dezesseis horas e seis minutos). 

 

 

 

ENIS SOARES DE CARVALHO 
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